

Conférence des Nations unies sur les changements climatiques à Bonn (Allemagne)

Ali Bongo prône plus d'actions

L-J N
Bonn/Allemagne

A la tribune de la COP 23, hier, le président gabonais a souhaité plus de détermination des États, en indiquant que "le temps de l'action est venu".

DEUX ans après l'adoption de l'Accord de Paris marquant le nouvel engagement de 196 pays à lutter contre le dérèglement climatique, un an après Marrakech (Maroc) où ont été dessinés les contours de sa mise en œuvre, la communauté mondiale s'arc-boute sur l'application de cet accord historique obtenu lors de la 21^e Conférence des Nations unies sur les changements climatiques en 2015 dans la capitale française.

La conséquence est qu'il se dégage l'impression que le monde regarde ailleurs pendant que la "maison brûle". C'est fort de ce constat que, s'exprimant à la Conférence sur les changements climatiques qui se tient à Bonn depuis le 6 novembre dernier, au nom de l'Afrique et du Gabon, Ali Bongo Ondimba a lancé, à l'ouverture des débats un appel pour plus de détermination et d'actions. C'était en présence du secrétaire général des Nations unies, Antonio Guterres, du président de la COP 23 le Premier ministre Fidji Franck Bainimarama, du chef de l'Etat français Emmanuel Macron, de la Chancelière allemande Angela Merkel ainsi que d'une vingtaine de chefs d'Etat et de gouvernement ayant fait le déplacement de l'ancienne capitale fédérale allemande.

En déclarant que "le temps de l'action est venu", ce message volontariste et de pragmatisme du chef de l'Etat gabonais, portait la détermination du continent africain à ces assises onusiennes. Au moment où l'inquiétude suscitée par les messages d'alerte des scientifiques au sujet de la hausse considérable du CO2 en 2017, était forte. En raison des réticences de nombreux pays à tenir les objectifs de Paris. Et des confrontations récurrentes qui divisent les pays en développement et ceux en voie de développement sur des aspects de financement indispensable à cette



Photo : DCP

Le président Ali Bongo Ondimba a prôné plus d'actions.



Photo : DCP

Le chef de l'Etat en conversation avec son homologue nigérien Mahamadou Issoufou.



Photo : DCP

La photo de famille.

lutte.

Or, de Paris à Marrakech, il est indéniable que tous les instruments ont été élaborés mais aussi les différents pays ou groupes de pays se sont engagés à mettre en œuvre l'accord de Paris. "Un point de départ pour réduire les gaz à effet de serre", a affirmé pour sa part Macron. Il y a donc un impératif à aller de l'avant, selon Merkel, d'autant que l'ensemble de la planète y a souscrit. Dans cette logique, l'Afrique ne s'est pas croisée les bras dans le combat. Bien au contraire, ayant mis en place plusieurs dispositifs de lutte contre le Climat, a ajouté Ali Bongo, il entend œuvrer pour accélérer l'application dudit accord.

URGENCE • Les axes prioritaires sur lesquels notre continent va se focaliser ont été déclinés par le dirigeant gabonais. Lequel a insisté sur l'urgence du dialogue entre les pays développés et ceux en développement pour éviter les confrontations stériles. Il a estimé, pour ce faire, que face au problème global qu'est la lutte contre les changements climatiques, elle nécessite l'implication de tout le monde. "L'Afrique a donc ses solutions au

problème global des changements climatiques. Comme il s'agit d'un problème global, c'est ensemble que nous devons le résoudre par la solidarité internationale et par la recherche permanente des technologies durables et des financements novateurs.", a souhaité le numéro un gabonais.

Une déclaration qui correspond bien à l'objectif de cette COP 23, destinée à faire en sorte que toutes les parties se mettent d'accord sur la réelle mise en œuvre de l'accord de Paris, ainsi que les points principaux qui focalisent les échanges. Un objectif sur lequel tous les intervenants sont revenus en étant convaincus de l'importance de la dimension multilatérale qui doit prévaloir dans la lutte contre les changements climatiques surtout pour faire avancer de manière plus concrète la mise en œuvre de l'accord de Paris.

Ali Bongo a conclu son propos en souhaitant que lors de cette COP 23, une feuille de route claire pour mettre en pratique le programme de travail de l'accord de Paris soit conclue. Compte tenu du fait que la date limite fixée par le pays pour finaliser le plan de travail d'ici 2018 se rapproche et l'histoire s'éloigne.



RAYON D'OR

WWW.RAYONDOR-BAGAGES.FR



Jusqu'à

-50%*

*sur le prix de vente conseillé

Dépositaire :		DELSEY		KIPLING		LACOSTE	
EVASION LIGHT		AMERICAN TOURISTER		TED LAPIDUS		TANN'S	
EASTPAK		HERSCHEL		DESIGUAL		IKKS	
SAMSONITE							

Nos 7 boutiques sur Paris

• M ^e République 178, rue de Temple PARIS 9 ^e Du lundi au samedi de 10h à 19h30 Tél. : 01.42.32.03.76	• M ^e St-Lazare 80, rue St-Lazare PARIS 9 ^e Du lundi au samedi de 13h à 19h00 Tél. : 01.40.76.32.76	• M ^e Reuilly 115, rue de Fennes PARIS 9 ^e Du lundi au samedi de 10h à 19h00 Tél. : 01.42.04.30.80	• M ^e Passy 24, rue de l'Annonciation PARIS 16 ^e Du lundi au samedi de 10h à 19h15 Tél. : 01.45.20.69.71	• M ^e Alesia 72, rue du Général Leclerc PARIS 10 ^e Du lundi au samedi de 10h à 19h00 Tél. : 01.45.30.61.22	• M ^e Gare de l'Est 81, Bd de Strasbourg PARIS 10 ^e Du lundi au samedi de 10h à 19h00 Tél. : 01.42.36.12.72	• M ^e Gare du Nord T. Bd de Denain PARIS 10 ^e Du lundi au samedi de 10h à 19h00 Tél. : 01.45.26.56.72
--	--	---	---	---	--	--

PAS D'ENVOI • **VENTE EXCLUSIVE DANS NOS MAGASINS** • **DETAXE A L'EXPORTATION**